

Luis (San) Alcariz

TIERRA LIBRE

Año I

SEMANARIO ANARQUISTA

Núm. 3

Redacción y Administración
Avda. la República 9-2º. 1.ª
(Frente Vía)

Sueca 18 de Mayo de 1935

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Trimestre = = 1'50
Número
suelto 10 Cts.

ERGASTULOS

De la vida y del pensamiento

Como es lógico, cuando una cosa no responde al objeto para el cual se le creara, que en desuso: es abandonada ante su nulidad. Pero no siempre ocurren las cosas con arreglo a lógica, como deberían ocurrir; sino que, en muchas ocasiones, el hombre, después de haber forjado lo que su mente le dictara como bueno, no quiere, no puede hacerse a la idea de que su obra sea mala o inútil, simplemente. Es cual madre que después del parto, siempre se encuentra con que dió a luz una beldad, aunque elorro no pase de ser una medianía; lo cual no iría en perjuicio de nadie si fuese una mera manifestación de afecto familiar; pero ocurre que la familia transige por no desilusionar a mamá, las amistades transigen igualmente por no desilusionar a la familia y de transición en transición llega a pasar como bello un adefesio. El señor X tiene un proyecto para lograr la felicidad humana. Es descabellado en grado superlativo; mas no hay que darle el disgusto que significaría decirle la verdad. Hay que alargarle engañándole. Es la moral que priva. Y se le engaña. Mas llega un día en que, a fuerza de mentir, nace la duda respecto al fingimiento, duda que acaba por aseverar lo que tuvo por falso y lo es.

Es esta la base fundamental de la moral que priva, como así mismo del arte, y de la religión, la cual admitida en principio por los monarcas para embaucar a los pueblos, llegó, de fingimiento en flicción, a ser causa real para los nietos de los embaucadores. Ante esto, claro

está, siempre hay una pequeña minoría que, al darse cuenta del engaño, dá la voz de alarma; pero la mayoría, que ha aceptado lo falso por bueno, no quiere confesarse así mismo la torpeza en que ha incurrido y habiendo decidido que es práctico lo que no lo es, abusa de su uso, para demostrarse a sí mismo que le es necesario lo que creará. Obrando respecto a esto como el niño que cierra los ojos para evitar que le vean.

Son muchas las cosas que el hombre ha creado y que usa; no porque le sean necesarias; sino porque las creó para su uso y no quiere confesarse su fracaso. Entre ellas la que más destaca por antihumano e inmoral, es la cárcel, la cual, no respondiendo al objeto para que fué creada, en ningún momento, sigue guardando en su interior hombres que en un momento determinado rebelarónse en uno u otro sentido contra el ambiente que los creó y no supo cubrir sus necesidades, no ya fisiológicas sino morales, no ya de pan sino de cultura y amor.

De haber obrado lógicamente el hombre, no hubiera dado lugar a que se edificara el primer ergástulo, ya que hubiera hecho imposible el establecimiento de la propiedad privada, la causa fundamental de que no haya debida armonía en sus relaciones. Ved, sino, a través de los tiempos quien es el huésped habitual de la cárcel: el paria; el desvalido, el que falto de lo más indispensable para la vida, se rebeló y arremetió, obcecado, contra el primero que halló al paso, o que se

espropió alimentos u objetos vendibles, con cuya venta pensaba adquirir lo que necesitaba. Claro está que esto es censurable pero ¿caso no lo es mucho más lo que lo determina?

La inutilidad de la cárcel o presidio, como preventivos, es bien patente, ya que no logra anular al futuro *delincuente*. Inútiles son también como reformatorios, ya que el noventa y cinco por cien reinciden, pudiéndose apreciar fácilmente que la reincidencia lleva aparejada la evolución del reincidente en la delincuencia. Es decir que mas que reformatorio, es el ergástulo escuela de delinquentes donde el que ha entrado por una falta leve, y ha vivido entre la truhanería, adapta su moral y su vida y no sale ya de

(Sigue en la página 2)

Verdades

Figuraos que mañana desaparecieran todos los trabajadores del campo; no habría quien trabajase la tierra y moriríamos de hambre; si desaparecieran los zapateros, no se harían mas zapatos; si desaparecieran los albañiles, no se podrían hacer mas casas; si desaparecieran los panaderos, ¿quien haría el pan? Y así en todos los ramos.

Pero, ¿qué daño sufriríamos si desaparecieran los «señores»? Sería como si desapareciera la langosta.

Propagar el sentimiento del deber y el espíritu de sacrificio; bien; pero no olvidar que el ejemplo es la mejor de las propagandas y no podemos exigir a los otros lo que nosotros no hagamos.

E. MALATESTA

e
a
os
on
s,
le
lo
is
is
n-
n-
te
do
is.
za
on
o-
el
fa
el
se
os
u-
de
de
os
es-
ta
en-
de
ras
la
pa-
to
que
lla
tas
r.
toy
ci-
por
idi-
an-
si
no-

Luis San Alcázar

TIERRA LIBRE

Año I

SEMANARIO ANARQUISTA

Núm. 3

Redacción y Administración
Avda. la República 9-2.º 1.ª
(Frente Vía)

Sueca 18 de Mayo de 1935

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Trimestre = = 1'50
Número
suelto 10 Cts.

ERGASTULOS

De la vida y del pensamiento

Como es lógico, cuando una cosa no responde al objeto para el cual se le creara, que en desuso: es abandonada ante su nulidad. Pero no siempre ocurren las cosas con arreglo a lógica, como deberían ocurrir; sino que, en muchas ocasiones, el hombre, después de haber forjado lo que su mente le dictara como bueno, no quiere, no puede hacerse a la idea de que su obra sea mala o inútil, simplemente. Es cual madre que después del parto, siempre se encuentra con que dió a luz una beldad, aunque elorro no pase de ser una medianía; lo cual no iría en perjuicio de nadie si fuese una mera manifestación de afecto familiar; pero ocurre que la familia transige por no desilusionar a mamá, las amistades transigen igualmente por no desilusionar a la familia y de transición en transición llega a pasar como bello un adefesio. El señor X tiene un proyecto para lograr la felicidad humana. Es descabellado en grado superlativo; mas no hay que darle el disgusto que significaría decirle la verdad. Hay que alargarle engañándole. Es la moral que priva. Y se le engaña. Mas llega un día en que, a fuerza de mentir, nace la duda respecto al fingimiento, duda que acaba por aseverar lo que tuvo por falso y lo es.

Es esta la base fundamental de la moral que priva, como así mismo del arte, y de la religión, la cual admitida en principio por los monarcas para embaucar a los pueblos, llegó, de fingimiento en flicción, a ser causa real para los nietos de los embaucadores. Ante esto, claro

está, siempre hay una pequeña minoría que, al darse cuenta del engaño, dá la voz de alarma; pero la mayoría, que ha aceptado lo falso por bueno, no quiere confesarse así mismo la torpeza en que ha incurrido y habiendo decidido que es práctico lo que no lo es, abusa de su uso, para demostrarse a sí mismo que le es necesario lo que creará. Obrando respecto a esto como el niño que cierra los ojos para evitar que le vean.

Son muchas las cosas que el hombre ha creado y que usa; no porque le sean necesarias; sino porque las creó para su uso y no quiere confesarse su fracaso. Entre ellas la que más destaca por antihumano e inhumano, es la cárcel, la cual, no respondiendo al objeto para que fué creada, en ningún momento, sigue guardando en su interior hombres que en un momento determinado rebeláronse en uno u otro sentido contra el ambiente que los creó y no supo cubrir sus necesidades, no ya fisiológicas sino morales, no ya de pan sino de cultura y amor.

De haber obrado lógicamente el hombre, no hubiera dado lugar a que se edificara el primer ergástulo, ya que hubiera hecho imposible el establecimiento de la propiedad privada, la causa fundamental de que no haya debida armonía en sus relaciones. Ved, sino, a través de los tiempos quien es el huésped habitual de la cárcel: el paria; el desvalido, el que falto de lo más indispensable para la vida, se rebeló y arremetió, obcecado, contra el primero que halló al paso, o que se

espropió alimentos u objetos vendibles, con cuya venta pensaba adquirir lo que necesitaba. Claro está que esto es censurable pero ¿acaso no lo es mucho más lo que lo determina?

La inutilidad de la cárcel o presidio, como preventivos, es bien patente, ya que no logra anular al futuro *delincuente*. Inútiles son también como reformatorios, ya que el noventa y cinco por cien reinciden, pudiéndose apreciar fácilmente que la reincidencia lleva aparejada la evolución del reincidente en la delincuencia. Es decir que mas que reformatorio, es el ergástulo escuela de delinquentes donde el que ha entrado por una falta leve, y ha vivido entre la truhanería, adapta su moral y su vida y no sale ya de
(*Sigue en la página 2*)

Verdades

Figuraos que mañana desaparecieran todos los trabajadores del campo; no habría quien trabajase la tierra y moriríamos de hambre; si desaparecieran los zapateros, no se harían mas zapatos; si desaparecieran los albañiles, no se podrían hacer mas casas; si desaparecieran los panaderos, ¿quien haría el pan? Y así en todos los ramos.

Pero, ¿qué daño sufriríamos si desaparecieran los «señores»? Sería como si desapareciera la langosta.

Propagar el sentimiento del deber y el espíritu de sacrificio, bien; pero no olvidar que el ejemplo es la mejor de las propagandas y no podemos exigir a los otros lo que nosotros no hagamos.

E. MALATESTA

Ergástulos

De la vida y del pensamiento

(Viene de la página 1.^a)

ese ambiente, debido, en parte, a la falta de comprensión en las gentes que se resisten a convivir con quien se rebeló contra su moral egoísta. Aun es la cárcel más nula, mas ineficaz con los hombres que *delinquieron* socialmente; e s o s hombres que ansiando la libertad integral y luchando noblemente por un ideal de amor, viéronse arrastrados al fondo de un calabozo en donde la piedra de que está construido llena de frío el cuerpo y de ansia liberadora el corazón; siendo en esa soledad donde mejor fraguan proyectos de reivindicación.

Siendo así, pues, que la cárcel no evita el *delito* ni reforma la moral del *delincuente* ¿porqué conservarla. Es que, acaso, la sociedad necesita enseñarse con quien alteró un punto las leyes que creó para la convivencia humana? Así lo parece. La sociedad no perdona tan fácilmente a quien entró en la abrupta senda que bordea la ley. Ley que no tiende a proteger al individuo, base de la sociedad sino que imposibilita un desarrollo con perjuicio de sí misma. En vez de buscar las raíces del mal y anularlas, en vez de analizar la enfermedad del tronco, se culpa a las ramas de que el árbol no dé fruto. Es lo más cómodo; pero también lo más nulo. El trabajo del podador, por muy meticoloso que sea, no hará que el árbol crezca. Falta de agua y de abono. Igualmente el juez, podador de la especie, no hará la felicidad de ésta anulando individuos. El mal tiene otra raíz y mientras no viva con arreglo a una sana moral que sea común a su constitución física, no tendrá, no podrá gozar nunca la felicidad deseada, que si aparece como algo inasequible para él es debido, únicamente, a la no relación entre sus usos y costumbres y sus leyes físicas. Y es inútil cuanto se haga por imponer el respeto a las actuales reglas de convivencia mientras haya quien almacene habrá quien no tenga, y en el que vegeta se hallan los gérmenes de *delincuencia*, gérmenes que se crearon en fuerza de privaciones y desamor, lo que hace

que, bajo un punto de vista humano aparezca como delincuente, no ya el que acuciado por la necesidad expropió, sino el que llevado del espíritu mercantilista amontona productos con perjuicio de la comunidad despojada. Eh ahí, lógicamente hablando, el verdadero delincuente; mas la lógica está reñida con la actual sociedad, y mientras el acaparador quemara o echa al mar parte de los productos que la tierra, con el esfuerzo del trabajador, produce, buscando así una alza en los precios y siendo por ello querido y alabado el productor, cuando en un momento dado, siente la necesidad de algo que no puede satisfacer y se rebela, es anatémizado contra toda lógica y en negación del sentido común. ¡Claro que esto no es querer que sea condenado a buques! Ni en mi mente ni en mis sentimientos halla cabida idea tal; pero si hacer resaltar lo ilógico de la conducta social ya que tiende, en general, a cebarse, no ya en la injusticia propiamente dicha, sino en lo que la mayoría creó por tal, principio erróneo si tenemos en cuenta la mentalidad mayoritaria que haría que un Reclus o un Galileo se vieran guiados en sus relaciones sociales por la mentalidad de un cobrador de impuestos si hombres de tal talla fuesen capaces de admitir guía tal.

Siendo patente la nulidad de la cárcel bajo todos aspectos, debemos luchar y lucharemos por su desaparición y también porque cesen las causas que la motivaron, causas que, como la propiedad privada, hacen que entre los hombres se levanten barreras de odio que desarmozan sus relaciones.

Continuaremos en la brecha luchando porque la moral del egoísmo

cese y sea reemplazada por la de altruismo, con lo que el ergástulo quedará como prueba y recuerdo de una época, en que los hombres no lograban armonizar sus relaciones.

GONZALO VIDAL

Valencia

Meditaciones

Política es una feria en la que se venden todas las conciencias.

En la Escuela de natura, solo un libro se lee, la Vida.

Meditar, es pensar con el cerebro y sentir con el alma.

Los cegados por el absurdo, al Progreso le denominan utopía.

¿Que es el Capital? = La miseria.
¿Que es el Estado? = La opresión.

¿Que es la Religión? = Un narcótico.

Nada hay menos fuerte que lo material, por que lo material, no lleva mas fuerza, que aquella que le dotó el espíritu.

Analizad el desprecio y observaréis que en lo mas profundo contiene el virus llamado Odio.

Mis padres me dieron Vida, por una ley natural, la ley de la Procreación, la ley de la continuación de la Especie, y como es lógico, yo soy naturaleza, yo pertenezco a la naturaleza, mas como ella es de todos, también me pertenece a mí: Yo por ser naturaleza pertenezco a mis padres, mas como ellos son también naturaleza, me pertenecen a mí.

Todos nos pertenecemos a nosotros mismos, al mismo tiempo que a nuestros semejantes.

ESTOICO

LA NATURALEZA

Maestra infinita que nos revela a través del tiempo, su infalible ruta en las grandes oscilaciones operadas en el Cosmos y en las especies. Seguir el ritmo natural de su historia tiempo transformando los caracteres y formas geológicas y de la misma

materia; siempre para prolongar su existencias en mejores condiciones de vida.

El perpetuarse, és su obra, y así lo enseña.

Cuando se presenta una tormenta (Continúa en la página 3)

INFORMACION GENERAL

De Poliñá del Júcar

Con gran solemnidad se celebró el Domingo día 28 el «bautizo» de un local destinado a cobijar todos los ciudadanos «pudientes» de esta población y que se titula, «Derecha Regional Agraria».

Entre los «próceres» fundadores del susodicho local se encontraban varones que se dedican al mas honrado de los quehaceres.

Como por ejemplo; los vendedores de bitéyes para recreo, que hace unos años no tenían una peseta y hoy son poderosos capitalistas, prestamistas al 50 por 100 mensual, notario y otros, amigos de los pobres en tiempo de elecciones.

En fin, la flor y nata de la «honradez» local.

Los desheredados del Pueblo al ver tanta fastuosidad y fortuna acumulada donde se celebraba la fiesta, se aglomeró a las puertas pidiendo a grandes voces ¡Pan, trabájo!

Para acallar los gritos de la multitud se fue a hablar el señor primeró y terminó su arenga sin haber podido aplacar el hambre de los protestatarios.

En vista de ello, se decide a salir el señor «Segundo» que empleó duros calificativos e hizo valer su autoridad, pero de pan, que es lo que se pedía, ni un gramo.

Y por no faltar a la costumbre, acordaron solucionarlo dando trabajo... a la Guardia Civil.

¿Y por qué regla de tres estos señores han de estar al servicio exclusivo de los que viven a costa del sudor ajeno?

Ya vereis trabajadores, como si se presentan elecciones os acariciarán y os prometerán trabajo, pan, puentes, caminos hasta la luna; pero no olvidéis nunca el día del bautizo del centro de la reacción.

Ni a los representantes de Dios en la tierra que no sirven mas que para absolver por medio de bendiciones, a la gente de la que según dicen dijo Jesús, que sería mas difícil entrarán en el reino de los cielos que un camello por el ojo de un alfiler.

JUAN Bta. MARCH

Políñá 3-5-1935.

LA NATURALEZA

(Viene de la página 2)

ta, precedida por una larga evolución de calor, cargada la presión atmosférica rugen los truenos, las chispas del relámpago serpentean por el espacio; es la revolución que opera, el agua que cae baña la cara de la tierra suavizando la corteza y evitando un fenómeno sísmico en las entrañas de ésta.

También en el hombre se opera este fenómeno, si le falta agua y no la alcanza muere asfixiado por la presión calórica, y si el cuerpo no despidе el morbo de la materia está expuesto a grandes trastornos y hasta la muerte.

Esta ley de evolución lenta o acelerada y la revolución más o menos turbulenta, seguida de otra evolución para virificar y dar energía nueva; siempre en continuo movimiento.

Así, para el hombre, el ayer, es la historia de hoy.

Si bajando por una pendiente encuentro un precipicio, y sigo adelante hallaré la muerte; si tengo miedo y me estaciono o paro allí pasaré la vida, si vuelvo atrás, trataré de emprender otro camino, que no pueda haber este obstáculo, que impida mi marcha hasta llegar a la llanura, así estaré satisfecho de vivir el ayer.

Comprendo el error y rectificarlo es la verdadera satisfacción que se busca para ser feliz, es pensar, es vivir.

Puesto que el hombre ha dominado a la sabia Naturaleza, combatiendo venciendo sus peligros que le amenazaban (en el mal) tendrá que emplear sus métodos de solidaridad o apoyo mutuo entre los humanos, (como bien) que ésta practica en todas las especies.

Entonces amanecerá el día con un sol riente besando los rostros de los hombres ya que estos con su voluntad habían conseguido abrir las puertas del cerebro a la luz del creador.

El sol de la Naturaleza, reflejará en el sol (humano) del cuerpo del hombre.

FEDERICO GRAU

Cullera y Mayo 1935.

LA GUERRA

La guerra es el fantasma que se antepone a la civilización humana.

El capitalismo en su afán de predominio no ve otra salida para salvar sus bastardos intereses, que llevar otra vez la juventud a los campos de batalla para de esa forma, matar la rebeldía de todos aquellos que se van dando cuenta de que todo eso, de patriotismo es un mito más creado, por los vívidores de la política.

¿Y ante esa actitud del capitalismo, que decisión tomarán los obreros organizados?

Alrededor de esta pregunta giran millones de miradas y millones de madres, esperan un gesto digno del cual salga la salvación de sus hijos.

Así es que nos dirigimos a nuestros hermanos de explotación para que llegado el caso pensemos lo

que es un campo de batalla, lo que representa multitud de jóvenes en el alborar de su vida matándose mutuamente, en los que quedarán inútiles para el trabajo que las potencias triunfantes agitarán como trofeos gloriosos de sus hazañas, pero que serán una acusación latente contra el salvajismo de las guerras.

Alemania rompe el tratado de Versalles y con ello ha logrado que las potencias se pongan en movimiento, los diplomáticos efectúan entrevistas y discursos que no consiguen mas que agravar la situación.

Herriot, hipoteca la independencia de los franceses, diciendo que si la guerra estalla, ninguno dejará de acudir al campo de batalla.

Rusia sigue acumulando mate-

(Sigue en la página 4)



TRIBUNA LIBRE



Temas juveniles

Quisiera quien esto escribe que todos los jóvenes se diesen cuenta de los problemas que nos tiene planteados el régimen capitalista y que supiesen colocarse en el lugar que les corresponde en estos momentos culminantes.

No es así desgraciadamente y por ello no nos desanimaremos: Sin embargo hay una pléyade de estos que sin reparar en sacrificios, sin retroceder ante dificultades está en todo momento en la brecha.

En estos esforzados jóvenes tienen puestas sus esperanzas, nuestros ancianos padres que confían, daremos al traste con ésta corrompida sociedad.

Como consecuencia de la superproducción (valga la paradoja) vemos muchos jóvenes deambular por las calles desorientados, con la miseria reflejada en el semblante, sin horizonte fijo, rotas sus esperanzas de producir algo bello y útil a la humanidad.

¿Que será de estos hombres del mañana, despertarán?

Confiamos en ello.

Por eso los que sentimos en carne propia las injusticias que se cometen con el pueblo productor, llamamos a todos los jóvenes para que se agrupen en las organizaciones genuinamente revolucionarias para reivindicar sus derechos mas en consonancia con las necesidades morales y materiales.

Creemos nosotros que ante todo debemos instruirnos, pues la mente cultivada, siente mas imperiosa la necesidad de ampliar la esfera en que se desenvuelve y pone mayor interés en coordinar sus ideas escudriñando atenta y tenazmente el medio que le rodea.

Y para ello es necesario que todos los jóvenes de ambos sexos se agrupen en las juventudes libertarias para poder recibir una instrucción libre e independiente de todo sectarismo a fin de que sus actos sean producto de su natural reflexión.

La Anarquía, ideal supremo de redención humana, necesita que sus artífices estén bien pertrechados de moral y altruismo a prueba.

Por esto no debemos reparar en medios para adquirir ese caudal de inteligencia y amor indispensable para realizar tan sublime fin:

De gran utilidad para nuestros propósitos educadores será organizar giras campestres que consiguieren establecer un lazo fraternal, estrechan las relaciones, ensanchando el espíritu, y despejando al mismo tiempo el cerebro.

Muy acertado sería hacer una selección de libros, folletos y obras teatrales, los que servirían para hacer lecturas comentadas y atractivas.

Siendo la juventud bulliciosa y alegre les sería muy fácil a los organizadores de éstas giras formar cuadros artísticos lo que además de proporcionar ratos alegres e instructivos celebrando funciones al aire libre y en pleno campo, pueden prestar gran ayuda a las víctimas del régimen.

Las publicaciones libertarias necesitan grandes apuros económicos para poder salir a la luz y en tanto haya dificultades de este carácter para nuestra prensa, mas difícil será que lleguen nuestras ideas a muchos lugares del territorio que las desconocen.

La juventud, capacitándose para el arte escénico podría por su medio evitar muchas de sus deficiencias.

Además el proletariado militante necesita en sus filas una renovación constante de sus elementos, y para ocupar las plazas de los caídos y los agotados, es necesario que esa juventud esté bien dispuesta en el orden moral e intelectual a reemplazar a los que con su defeción, su fatiga o su caída dejan un claro en las filas de los luchadores.

¡Jóvenes compañeros y compañeras!

Despertad de vuestro sopor, sacudid la carga de vuestros prejuicios e ingresad entusiastamente en las Juventudes Libertarias.

UN JOVEN LIBERTARIO

La Torrassa, Abril 1935.

«CAMPO LIBRE» enviará una suscripción a Benigno Rueda a la dirección de «TIERRA LIBRE»

La guerra

(Viene de la página 3)

rial bélico a pesar de decirse internacionalista.

Italia asegura que movilizará ocho millones de hombres.

Todo son presagios de destrucción y denuesto, el mundo se halla a las puertas de una gran catástrofe.

Desde las más propulsas ciudades, hasta las humildes y escondidas aldeas serán pasto de las llamas devoradoras.

Todo será arrasado, desde la hermosa pradera al pintoresco bosque, desde el ser mas débil al mas rebusto, el mundo quedará en un montón de ruinas.

La aviación, cruzará el espacio arrojando bombas asfixiantes que en breves momentos cegaran millares de vidas.

Los hombres de ciencia, absorbidos por este maremagnum de locura trabajan incesantemente por acrecentar el poder destructivo de los armamentos.

Solo los anarquistas estamos bien definidos contra ella.

Por que la guerra fomenta los odios y nosotros predicamos el amor.

Por que en tanto haya guerras habrá clases y explotación y nosotros somos enemigos de unas y otras.

Propugnamos por una sociedad en la que todos tengan iguales derechos e idénticos deberes y esto es Anarquía.

AMOR FRATERNAL

Los Molares 8 5 1935

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL 16

SUECA



